



Meilleurs voeux pour 2019

RÉINVENTONS NOTRE CŒUR DE VILLE : ÇA CONTINUE ! | ZOOM SUR UN SERVICE : LA MAISON DE LA PETITE ENFANCE |
ILS VENAIENT D'AVOIR 18 ANS | FORUM INTERCOMMUNAL POUR L'EMPLOI | RETOURS EN IMAGES |
RESTAURATION SCOLAIRE : QUE MANGENT VOS ENFANTS ? | UNE NOUVELLE NUIT DE LA THERMOGRAPHIE

Réinventons notre cœur de ville : ça continue !

Une réunion publique le 25 septembre avec plus de 150 participants, puis trois ateliers de réflexion avec des Launaguétois désireux de donner leur avis sur leur futur cœur de ville : la fin de l'année 2018 a bien marqué le début du projet « Réinventons notre cœur de ville ».



Pour le dernier atelier du 1^{er} décembre, autour du thème de la mobilité, les Launaguétois ont encore répondu présent

puisque ce sont environ 35 personnes qui se sont attelées à la réflexion sur ce thème sensible. La mobilité et les transports sont en effet un thème majeur pour notre commune et en particulier pour le cœur de ville.

Le décalage du planning du BUN s'est évidemment invité à la séance de réflexion. Les participants à l'atelier ainsi que la municipalité sont d'ailleurs unanimes sur ce point : le projet cœur de ville n'est absolument pas remis

en cause, même si le BUN est décalé dans le temps. Le futur BUN sera pris en compte dans le projet, mais les deux sujets peuvent avancer à des rythmes différents.

En 2019, que va-t-il se passer ?

Les premiers ateliers participatifs sont achevés. Pendant ce temps, un cabinet d'études a été sélectionné par Toulouse Métropole et la ville de Launaguet. Il s'agit de l'agence Urbicus, qui a conduit de nombreux projets d'aménagement de territoire et est habituée des projets de réhabilitation de centre-ville. Des réunions de travail sont déjà planifiées en tout début d'année 2019 entre l'agence et la ville de Launaguet. Le fruit du travail issu des ateliers de co-construction va nourrir la réflexion des ar-

chitectes, urbanistes et paysagistes de l'agence. Au premier trimestre 2019, une réunion publique sera organisée afin de restituer à l'ensemble des Launaguétois le travail réalisé dans les ateliers. Ce sera l'occasion d'un point d'étape du projet, et d'un premier contact entre l'agence Urbicus et les Launaguétois.

Le travail se poursuivra ensuite entre un groupe de travail restreint, dont les membres auront participé aux ateliers, l'agence Urbicus et la municipalité.

Nous vous tiendrons bien entendu informés de l'avancée du projet dans ce bulletin, au cours de réunions spécifiques et bien entendu dans les réunions de quartier.

Subventions perçues en 2018

La municipalité de Launaguet remercie ses partenaires institutionnels pour leur soutien financier dans les projets d'investissements et dans l'action culturelle.

- Extension de l'école maternelle Arthur Rimbaud
245 562 € de l'État (30 %)
245 562 € du Conseil Départemental 31 (30 %)
- Études de maîtrise d'œuvre des travaux de rénovation et de consolidation du château de Launaguet
19 678 € de la DRAC
- Aide à la diffusion pour le concert de la Fête de la musique
1 055 € du Conseil Régional d'Occitanie
- Travaux de réhabilitation des locaux municipaux
26 979 € du Conseil Départemental 31 (25 %)
- École de musique 2017/2018
9 500 € du Conseil Départemental 31

Consultation sur le Plan Climat Air Energie Territorial

Donnez votre avis sur le projet de Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) via un formulaire électronique sur le site internet de la métropole. La consultation se déroule du 17 décembre 2018 au 16 janvier 2019 inclus.

www.toulouse-metropole.fr



IMAGE
DU MOIS

Les deux bornes de recharge pour véhicules électriques sont en service sur la place Françoise Dague (La Poste)

EN BREF

Conseil municipal

Séance du 22 octobre 2018

1/ Ajustement des subventions municipales en faveur des coopératives scolaires : + 576 €, effectifs de septembre 2018

Votée à l'unanimité

2/ Finances : Décision modificative n°1, contrat de prêt Caisse d'Epargne de 350 000 € pour l'extension de l'école maternelle Arthur Rimbaud

Votée à l'unanimité

3/ Demande de subvention au Conseil Départemental de la Haute-Garonne pour le RASED

Votée à l'unanimité

Séance du 10 décembre 2018

1/ Demande de subventions pour les travaux de mise aux normes sécurité et accessibilité et le bâtiment modulaire pour l'école maternelle Jean Rostand *Votée à l'unanimité*

2/ Demande de subvention pour l'acquisition de terrains au stade pour la réalisation de tennis couverts

28 votes pour, 1 abstention (F. Vioulac)

3/ Attribution du marché de fournitures de denrées pour la restauration municipale

Votée à l'unanimité

4/ Recondution du Chantier d'insertion pour l'année 2019

Votée à l'unanimité

5/ Extension de l'éclairage public de la piste cyclable de l'Hers

Votée à l'unanimité

6/ Délibération de soutien au Conseil Départemental 31 en faveur de son maintien dans son périmètre actuel d'intervention

27 votes pour, 2 abstentions (G. Deneuille, F. Vioulac)



Chères Launaguétoises et chers Launaguétois,

2018 aura été une année de déchirures: fractures sociales, conflits mondiaux, système économique injuste fondé sur le profit, chocs de religions et de civilisations, divorce entre l'homme et la nature. Les derniers mouvements montrent la nécessité de changer d'ère et de replacer l'humain au centre de nos préoccupations et de nos actions.

Face à ce constat, par notre action quotidienne, nous essaierons de vous apporter le soutien et les réponses que vous attendez.

2019, comme les années précédentes, sera une année constructive pour poursuivre la mise en place de projets qui améliorent votre cadre de vie. Notre cœur de ville continuera à battre grâce à de nombreux participants à nos ateliers.

2019 sera aussi l'année des élections européennes, l'occasion pour nous tous de réfléchir à notre destin commun dans une Europe unie, fidèle à ses valeurs républicaines.

Je veux, avec l'ensemble des élus municipaux, vous offrir tous nos vœux pour ce nouveau millésime.

Profitons de nos rencontres, de nos spectacles, de nos animations pour tisser des liens citoyens et fraternels. Que cette nouvelle année soit pour vous tous une année d'apaisement, de solidarité et d'enrichissements.

Qu'elle soit aussi pour chacune et chacun l'occasion de partager des moments heureux en famille ou entre amis.

Amitiés républicaines

Michel Rougé, Maire de Launaguet

Président de la commission Prospective, Contractualisation et Programmation métropolitaines à Toulouse Métropole

LA MAISON DE LA PETITE ENFANCE

La Maison de la Petite Enfance regroupe le multi accueil et l'accueil familial. C'est une sorte de pays enchanté pour les moins de trois ans. Il y règne bienveillance, écoute et professionnalisme. Pour ces spécialistes de la petite enfance, un seul mot d'ordre : le bien-être des enfants.

LE CHIFFRE

1 professionnel(le)
pour 5 bébés
non marcheurs



Laurence Baillard (à gauche) et une partie de l'équipe du multi accueil (l'autre partie s'occupe des enfants !)

Le multi accueil : socialisation en collectivité

L'équipe du multi accueil est composée de 19 personnes pour 70 enfants inscrits. Ils ne sont pas tous accueillis en même temps, car la capacité d'accueil est de 41 places. Certains enfants fréquentent la crèche à temps complet, d'autres seulement de 1 à 4 jours par semaine. Enfin, certains sont accueillis ponctuellement en fonction des places libres : c'est l'accueil occasionnel.

Une équipe de professionnels

L'équipe est composée de 40 % de professionnels diplômés de la petite enfance (éducateurs de jeunes enfants et auxiliaires de puériculture) et 60 % qualifiés de la petite enfance (CAP ou bac professionnel). Laurence Baillard puéricultrice, en assure la direction.

Les journées types

Les parents déposent leur enfant à la crèche le matin. Le temps d'accueil est important, c'est la transition entre la maison et la crèche. Les parents valident l'arrivée et le départ de leur enfant sur l'écran du logiciel installé à l'accueil.

Cette manipulation déclenchera la facturation en fin de mois au plus près des heures de présence.

Des jeux et des activités d'éveil adaptés aux âges des enfants sont proposés entre les siestes et le repas. Une grande structure de jeux extérieure permet de prendre un grand bol d'air frais dès que le temps le permet.

Les repas sont livrés en liaison froide par un prestataire, puis remis en température sur place. Les repas, les couches, les produits pour le change et le lait de croissance sont fournis par la crèche. Seuls les laits 1^{er} et 2^e âge sont apportés par les parents, il en existe trop de différents.

Psychomotricité et yoga pour les enfants

En plus des activités classiques de peinture, gommettes, dessins, jeux d'encastrement, ... des intervenants extérieurs en psychomotricité et yoga / relaxation animent des séances une à deux fois par mois.

L'accueil occasionnel

Chaque matin, en fonction des absences du multi accueil, les « Nathalie », qui assurent l'accueil administratif, téléphonent aux parents inscrits pour de l'accueil occasionnel. Si le jour et le créneau proposé leur conviennent, ils acceptent. Ces parents cherchent une souplesse d'accueil, un peu de temps pour eux, ou un complément avec un autre mode de garde, souvent chez les grands-parents.

La crèche familiale : un accueil plus cocooning

La crèche familiale est un dispositif municipal qui permet aux parents de faire garder leur enfant par un(e) assistant(e) maternel(le) employé(e) par la ville, à son domicile.

L'équipe se compose de 13 assistants maternels agréés, d'une éducatrice de jeunes enfants et d'une puéricultrice, Claire Chabaud, directrice de la crèche familiale.

Chaque assistant maternel accueille de 1 à 4 enfants à son domicile, aux mêmes horaires que le multi accueil, de 7 h 30 à 18 h 30, selon son agrément délivré par le Conseil Départemental, à temps complet ou partiel.

Des matinées d'accueil en mini collectivité

Les enfants qui n'ont plus besoin de faire la sieste le matin se retrouvent à des matinées d'éveil en petits groupes dans les locaux mutualisés de l'ALAE maternelle Arthur Rimbaud.

Ce temps d'accueil en mini collectivité est encadré par l'éducatrice de jeunes enfants et deux assistants maternels par roulement.

Grâce à ces matinées d'éveil, les enfants se sociabilisent et les assistants maternels se rencontrent régulièrement. Ainsi, en cas de maladie ou de congés, les remplacements sont facilités car les enfants se connaissent entre eux et connaissent toute l'équipe d'assistants maternels. Des ateliers ludiques de psychomotricité sont également animés par un intervenant extérieur à raison d'une fois par mois environ : les petits adorent !



Claire Chabaud (en jaune) et l'équipe des assistants maternels de la crèche familiale à l'occasion du spectacle de Noël

Groupes de parole et médiation

La directrice de la crèche familiale, Claire Chabaud, organise quatre à cinq fois par an des groupes de paroles avec quelques assistants maternels (pas plus de 3) pour discuter d'un thème choisi à l'avance : enfants, parents, agréments,... Parfois, elle endosse le rôle de médiatrice pour régler les petites tensions ponctuelles qui peuvent survenir entre assistants maternels et parents.

C'est la grande différence avec l'accueil collectif : les assistants maternels de la crèche familiale sont en contact direct avec les parents matin et soir.

CRÈCHE FAMILIALE CHERCHE ASSISTANT(E)S MATERNEL(LE)S

Les assistants maternels de la crèche familiale sont soutenus par une équipe, ils ne sont pas isolés. Ils ont l'avantage de ne pas s'occuper de la partie administrative (contrats avec les familles), ni de chercher d'enfants à garder car la crèche familiale a une liste d'attente.

Conditions

- être agréé(e) par le Conseil Départemental (ou en cours d'agrément)
- habiter Launaguet
- si possible être véhiculé(e)
- aimer le travail en équipe

Comment les places en crèche sont-elles attribuées ?

Une commission d'attribution unique des places se réunit une fois par an pour attribuer les places du multi-accueil de la Maison de la Petite Enfance, de la crèche familiale, et les 20 places de la crèche privée « Au petit nuage ».

Cette mission se compose du maire, des élus en charge de la petite enfance et du CCAS, de la directrice générale des services de la mairie, des trois directrices de crèche (collective, familiale et privée), de la responsable du Relais Assistants maternels et d'un parent élu au conseil de crèche.

La prochaine commission se tiendra le 21 février.

Les places sont dorénavant attribuées en fonction de critères de priorité :

- la domiciliation : seuls les parents habitant Launaguet peuvent bénéficier d'une place
- la situation professionnelle
- l'accueil de la fratrie
- la date d'inscription de la demande
- la disponibilité des places gérées par la commune
- les souhaits des familles

Pour plus de précision : 05 62 79 63 59 - mpe@mairie-launaguet.fr

Le Relais Assistants Maternels a repris du service !

Le Relais Assistants Maternels fait le lien entre les assistants maternels indépendants et les parents en recherche d'informations sur la garde d'enfants ou sur le développement de l'enfant. Mais pas seulement ! C'est également un lieu de soutien à la parentalité qui accompagne les parents en difficulté durable ou passagère dans leur rôle éducatif quotidien auprès de leurs enfants.

Ils venaient d'avoir 18 ans

Avoir 18 ans, c'est la majorité, le permis de conduire, et aussi le droit de vote. La remise de la première carte électorale est un moment à marquer d'une pierre blanche. Pour les jeunes nés en 2000, cet instant solennel se tiendra le 16 mars 2019 à 11h, à l'Hôtel de ville.



Le maire entouré des jeunes électeurs lors de la cérémonie de citoyenneté de 2018

En présence de leurs proches, les jeunes Launaguétois recevront leur première carte d'électeur des mains du maire, Michel Rougé, et du maire adjoint à la communication et la citoyenneté, Tanguy Theblin.

Le recensement citoyen, effectué à 16 ans, entraîne l'inscription automatique des jeunes recensés sur les listes électorales de la commune à leur 18^e anniversaire. Entre les deux, le parcours citoyen prévoit également qu'ils effectuent leur Journée Défense et Citoyenneté.

La cérémonie de citoyenneté sera l'occasion de rappeler l'histoire du droit de vote en France et la chance que nous avons de pouvoir l'exercer. Le Livret du Citoyen, remis à chaque jeune, explique les droits et les devoirs de chaque citoyen électeur, les conditions d'éligibilité, les symboles de la République...

Un bureau de vote factice permettra d'expliquer précisément le déroulement d'un scrutin : obligation de choisir plusieurs bulletins et de se rendre dans l'isoloir pour respecter

le secret du vote, présentation de la carte d'identité, vote, puis signature du registre, le tout conclu par la célèbre phrase « a voté ! ». Ils pourront passer de la théorie à la pratique dès les élections européennes, le 26 mai 2019. La cérémonie sera clôturée par un verre de l'amitié.

Une invitation personnelle sera envoyée à chaque jeune Launaguétois de 18 ans.

Renseignements : 05 61 74 07 16

Jobs d'été 2019 : c'est le moment de candidater !

Comme chaque année, la municipalité propose des emplois d'été dans les services de la commune aux Launaguétois âgés de 18 ans et plus.



Un jeune saisonnier à l'accueil de la piscine

Les services qui accueillent de jeunes travailleurs saisonniers sont l'accueil de la mairie, la restauration scolaire, l'entretien des locaux, la piscine municipale (accueil et entretien) et les espaces verts. Les contrats sont désormais établis pour une durée de trois semaines pendant les mois de juillet et août.

Pour les postes d'animation du centre de loisirs et du service jeunes, le BAFA (ou équivalent) est obligatoire.

Alors, avis aux bonnes volontés qui ont envie de découvrir le service public et le travail en équipe, tout en gagnant leur premier salaire !

Critères de recrutement :

- être majeur au moment du recrutement (17 ans pour l'animation)
- être étudiant ou lycéen
- habiter Launaguet
- être titulaire du BAFA ou équivalent BAFA (pour l'animation)
- être titulaire du permis de conduire (pour les services techniques)
- ne pas avoir bénéficié déjà 2 fois d'un emploi saisonnier

Les disponibilités du candidat doivent être mentionnées clairement dans la candidature. Les candidatures, accompagnées d'un curriculum vitæ, de la copie du permis de conduire, du diplôme du BAFA (animation) et de la carte d'étudiant ou lycéen, doivent être adressées au maire avant le **28 février 2019**.

Renseignements :

Secrétariat du maire 05 61 74 37 24

Du 28 mars au 3 avril 2019

FORUM INTERCOMMUNAL POUR L'EMPLOI - 2^e édition

Launaguet s'associe aux communes de Saint-Jean, L'Union, Fonbeauzard et Aucamville pour accompagner les demandeurs d'emploi dans leurs recherches et les mettre en relation avec les entreprises du secteur.

Cette coopération intercommunale permet d'agréger les offres d'emploi des cinq communes et de proposer aux demandeurs de rencontrer un large panel de recruteurs de proximité.

Des ateliers gratuits organisés les 28-29 mars et 1^{er}-2 avril

Des ateliers d'accompagnement sont organisés les jours qui précèdent le forum pour mettre toutes les chances du côté des demandeurs d'emploi. Ces ateliers sont animés par Trajectoire vers l'Emploi et le CBE, deux organismes

spécialisés dans l'accompagnement vers l'emploi. Ils sont répartis sur les communes en fonction des thèmes : création d'activité à Fonbeauzard, découverte des métiers en tension à Saint-Jean, préparation individuelle et collective aux entretiens d'embauche à Launaguet.

Les entreprises participantes transmettront leurs offres d'emploi aux communes organisatrices en amont du forum, afin de personnaliser les simulations d'entretien de type Job Dating.



Inscriptions

Les inscriptions aux ateliers sont centralisées sur l'adresse : s.civique@mairie-launaguet.fr.

Pour Launaguet, merci de contacter le CCAS au 05 34 27 52 60.



Le premier forum intercommunal de l'emploi s'est tenu en mars 2018 à la Grande Halle de L'Union

PLANNING DES ATELIERS D'ACCOMPAGNEMENT

28 mars - toute la journée
Ateliers individuels et collectifs de préparation aux entretiens (Launaguet)

29 mars - matin
Ateliers collectifs de préparation aux entretiens (Launaguet)

29 mars - après-midi
Ateliers individuels de préparation aux entretiens (Launaguet)

1^{er} avril - 9h30 à 12h
Atelier de création d'activité (Fonbeauzard)

2 avril - de 9h30 à 11h30
Atelier collectif de découverte des métiers en tension (St Jean)

2 avril - après-midi
Ateliers individuels de préparation aux entretiens (Launaguet)

Forum intercommunal « ENSEMBLE POUR L'EMPLOI »

Mercredi 3 avril 2019 - de 9h à 13h
Grande Halle de L'Union

Festival qui conte

Plus de 400 paires de petites et grandes oreilles sont venues écouter contes et berceuses à l'occasion du Festival qui conte.



La compagnie Pipototal accompagne le public du centre de loisirs vers le Théâtre Molière

Le festival a commencé dès le samedi matin avec les berceuses de la conteuse Sika Gblondoumé réservées aux 6-18 mois. Proposée pour la première fois en 2017, cette matinée spéciale tout-petits avait remporté un vif succès. La commission Culture, menée par l'adjointe au maire Sylvie Canzian, l'a donc renouvelée cette année. Le festival s'est poursuivi l'après-midi avec *La princesse grenouille* contée par Bernard Barbier au théâtre Molière. Le public s'est déplacé du centre de loisirs au théâtre en suivant les cabrioles humoristiques de la Compagnie Pipototal et leurs drôles de véhicules. Tout au long de la journée, les ateliers imaginés par les animateurs de Launaguet n'ont pas désempilé : fabrication de livre à contes, atelier enluminures et contes sonores. Puis, le dimanche, le théâtre Molière a fait salle comble pour *Les enfants terribles* de Sika Gblondoumé. Rendez-vous en 2019 pour la 10^e édition !



Atelier enluminure proposé par l'un des animateurs du centre de loisirs

Jazzalauna



Crédit photo : Bruno Réal

Souvenir de Jazzalauna édition 2018 :
Le Ray Big Band et le Swing Rencontre Trio.
Du swing, du talent, de la sensibilité, de la complicité...
et de la danse. Que du plaisir !



Concert de fin d'année : Zelda et Final Fantasy !

Plus de 300 personnes sont venues écouter le programme spécial jeux vidéos interprété par l'orchestre Opus 31.

Zelda, Final Fantasy, Minecraft, les thèmes des plus célèbres jeux vidéos ont enchanté un public de connaisseurs venus parfois de loin. L'orchestre était composé d'un nombre exceptionnel de musiciens : des cordes, des bois, des cuivres, des percussions, une harpe, la quinzaine de chanteurs du chœur GameOver et le trio clavier, guitare, batterie. Un très beau succès pour la commission Culture, qui a même dû refuser du monde à l'entrée.

Noël de la Maison de la Petite Enfance

Les enfants du multi accueil et de la crèche familiale ont assisté en petits groupes à la représentation du spectacle *La louve et l'enfant* de L'Atelier des Songes.

Le matin dans les locaux de la crèche collective, l'après-midi à la salle des fêtes, en présence des assistants maternels de la crèche familiale. Le Père Noël est venu distribuer des papillotes à tous les enfants, puis parents et professionnels de la crèche ont partagé un apéritif convivial.



Opération composteurs : 80 maisons supplémentaires équipées

Vendredi 7 décembre, 80 Launaguétois sont venus sur le parking de l'Hôtel de ville chercher les composteurs qu'ils avaient commandés auprès de la Direction Déchets et Moyens Techniques de Toulouse Métropole. André Puyo, maire adjoint à l'Environnement et au Développement Durable, avait mis en place un parcours qui transitait à travers tout le parking de l'Hôtel de ville, afin d'éviter un engorgement sur le chemin des Combes. Plusieurs élus étaient venus en renfort des agents de Toulouse Métropole pour charger les composteurs dans les coffres de voitures.

Bravo aux Launaguétois pour leur implication dans le développement durable !

Des colis gourmands pour nos aînés

Les aînés de Launaguet, qui n'ont pu se rendre pour des raisons médicales au repas offert par la municipalité le 5 janvier, ont reçu un colis gourmand des mains du Maire ou des élus de la municipalité.

Le repas offert chaque année aux aînés de la commune est un moment de convivialité très apprécié des Launaguétois de plus de 65 ans. Malheureusement, certains ne peuvent s'y rendre pour des raisons médicales. Aussi reçoivent-ils à leur domicile la visite du Maire ou des élus qui viennent leur offrir un colis de Noël. 32 colis simples et 64 colis pour deux ont été remis à ces Launaguétois enchantés de pouvoir partager foie gras, mijoté de canard, sablés aux pépites d'orange et bouteille de vin moelleux à l'occasion des fêtes de fin d'année.



Martine Balansa, conseillère déléguée aux seniors, et Gilles Lacombe, maire adjoint à l'action sociale, ont offert un colis gourmand à Monsieur et Madame Montet qui n'ont pu se rendre au repas des aînés

Expression des groupes d'élus représentés au conseil municipal de la ville de Launaguet

La loi de février 2002 concernant la démocratie de proximité prévoit les expressions politiques dans le journal municipal. Les textes et illustrations publiés dans cette page n'engagent que leurs auteurs.

Une équipe responsable pour notre ville (groupe majoritaire)

Les maires à la rescousse

Après avoir dénigré les élus locaux, après des attaques répétées contre les communes, le gouvernement appelle les maires à la rescousse pour lancer un grand débat national afin de définir ensemble un projet social pour notre pays.

Les élus municipaux sont les premiers à être confrontés aux réalités du terrain. Si elles ne datent pas d'aujourd'hui, les injustices sociales, fiscales et territoriales persistent et nous connaissons tous ces concitoyens qui ne demandent rien de plus que de vivre décemment.

Nous participerons donc à ces réflexions avec notre sens du service public et de l'intérêt collectif. Afin de recueillir votre parole, nous collecterons vos doléances adressées au secrétariat du maire, secretariat@mairie-launaguet.fr, en vue de constituer un cahier qui sera transmis au représentant de l'Etat et qui alimentera ce débat.

Le département menacé

Lors du conseil communautaire du 13 novembre, M. Moudenc a fait adopter un vœu pour fondre le département dans la Métropole toulousaine. Ce vœu a été adopté à la majorité des conseillers communautaires mais sur les 37 communes, 21 maires ont refusé de voter, exprimant ainsi leur désapprobation à ce fameux « modèle lyonnais » inapplicable sur notre territoire. La raison d'être du Conseil Départemental est la solidarité entre tous les territoires qu'ils soient urbain, péri-urbain, rural ou de montagne. Ce projet destructeur ne ferait qu'accroître la fracture entre une métropole qui absorberait

toutes les compétences et un département qui n'aurait plus que des moyens d'action limités.

Tous ensemble, Métropole et Département, nous avons des défis à relever pour avoir un développement équilibré avec les mêmes services publics de proximité.

Ce vote de la majorité métropolitaine porte un rude coup à l'accord de partenariat financier conclu fin juin entre les deux présidents sur des projets communs d'équipements sur le territoire métropolitain. Le département est un partenaire et un soutien important pour toutes les communes et nous ne comprenons pas cet acharnement à vouloir le faire disparaître.

Gestion de l'eau

Lors du conseil municipal du 9/07/2018, les élus ont adopté à l'unanimité un vœu pour une gestion publique des services de l'eau et de l'assainissement. Le conseil de métropole du 13 décembre a fait un autre choix en votant pour une délégation de service public à Véolia et Suez. Nous le regrettons car une régie était possible, encore fallait-il anticiper sa mise en place. Les maires socialistes se sont abstenus.

En ce début d'année 2019, le groupe majoritaire vous présente ses meilleurs vœux de santé et de joies partagées.

Ensemble pour Launaguet - Rassemblé (groupe minoritaire)

Chers(es) Launaguetois(es)

Nous vous transmettons toutes nos pensées chaleureuses pour cette nouvelle année 2019.

Que vos actions s'inscrivent dans une démarche positive et que vos familles se sentent épanouies et heureuses, avec une santé à toute épreuve.

Nous savons combien il est important de nous aider les uns et les autres au quotidien et encore plus en ce moment où nos fins de mois sont de plus en plus difficiles.

Nous sommes très sensibilisés sur l'aide que nous devons apporter à nos concitoyens, mais cela ne peut se faire qu'avec des finances saines et réelles, le moindre euro à son importance aujourd'hui.

Beaucoup de personnes ont tendance à s'isoler, se renfermer. Pourtant, maintenir une vie sociale en l'adaptant, est essentiel et contribue à mieux vivre.

Nous serons toujours à vos côtés pour vous aider.

Les élus de l'opposition.

Restauration scolaire : que mangent vos enfants ?

La municipalité accorde une grande importance à la restauration scolaire et y consacre un budget conséquent. À l'occasion du renouvellement du marché public des denrées alimentaires, découvrez comment, à Launaguet, on fait de la restauration collective dans un esprit de cuisine familiale.



Agnès Berradja, responsable du service finances / marchés publics, Fanny Langlin, sa collaboratrice, et Stéphane Pichereau, responsable de la cuisine centrale, travaillent sur le marché public des denrées alimentaires.

Objectif n°1 : faire de la pédagogie

L'objectif premier de l'équipe de la restauration scolaire est de faire de la pédagogie, de développer les jeunes papilles. En janvier, l'équipe de restauration proposera par exemple du chou-fleur vinaigrette, du risotto aux légumineuses, du tajine de bœuf au citron ou encore de la tarte aux épinards et saumon maison. Des plats que de nombreux enfants n'ont peut-être encore jamais goûtés. « Bien sûr, les enfants adorent les cordons bleus, mais on ne peut pas leur proposer que des cordons bleus, des frites et de la crème dessert au chocolat. Ce n'est pas notre métier », explique Stéphane Pichereau, le nouveau responsable de la cuisine centrale.

Les marchés publics permettent d'obtenir de meilleurs prix

Le montant total des achats alimentaires nécessaires à l'élaboration d'un an de repas s'élève à 255 000 €.

Un tel budget impose d'établir un marché public de niveau européen pour respecter la transparence de la commande publique. C'est une procédure longue et complexe, car un marché de denrées alimentaires comporte une multitude d'articles. Mais cela

permet aussi d'obtenir des tarifs négociés : le fait de passer par des marchés publics permet d'économiser en France, 75 millions d'euros sur les matières premières alimentaires.

Renouvelé tous les quatre ans, il demande des semaines de travail aux responsables de la cuisine centrale et des marchés publics.

Les grands principes d'un marché public

Le responsable de la cuisine centrale liste au préalable tous les articles qu'il pense cuisiner dans l'année, rayon par rayon : épicerie, produits laitiers, fruits et légumes, viande fraîche,... Les fournisseurs qui répondent au marché communiquent leur tarif négocié et fournissent un échantillon. L'équipe les cuisine dans des conditions identiques afin de comparer les critères d'aspect, de goût et de texture. S'ils sont équivalents, seul le prix fait la différence.

Le responsable de la cuisine centrale souhaiterait qu'un panel d'enfants soit intégré aux séances de dégustation du prochain marché, car le goût d'un adulte diffère de celui d'un enfant. Or ce sont eux les consommateurs finaux.

Dans un marché, il est interdit de préciser "viande française" car c'est un marché public européen. Pour contourner l'obstacle, la responsable des marchés publics a proposé d'intégrer le critère "empreinte carbone". De la viande de veau qui vient de l'autre bout de l'Europe aura nécessairement une empreinte carbone supérieure à une viande qui vient de France.

Acheter de bons produits au meilleur prix

Certaines communes détaillent leurs marchés publics au maximum, afin de permettre aux petits fournisseurs locaux de répondre. Mais la proximité n'est pas forcément synonyme de qualité. N'oublions pas que les mairies utilisent de l'argent public, qui doit être dépensé à bon escient.

Un nouveau responsable

Stéphane Pichereau a pris la suite de Martine Andrieu, partie à la retraite en septembre 2018. Il souhaite travailler le plus de produits frais possible, afin de respecter la saisonnalité, de libérer les arômes, de proposer une alimentation saine et variée, tout en essayant de faire plaisir aux enfants.

« Travailler du frais est une source de satisfaction pour l'équipe », explique-t-il. Si le plat principal demande beaucoup de préparation, comme des lasagnes maison par exemple, l'entrée sera plus simple, pour libérer du temps sur la préparation du plat principal. « Car des lasagnes faites maison, c'est autre chose que les lasagnes toutes prêtes en barquettes alu ! »

LE CHIFFRE

6,72 €

C'est le coût réel d'un repas à la cantine.

Les familles payent entre 0,29 € et 3,95 € selon leur quotient CAF

Une nouvelle nuit de la thermographie

Tout au long du mois de février, les conseillers de l'Espace Info-Énergie Toulouse Métropole vont de commune en commune pour sensibiliser les habitants à l'isolation thermique des logements.

Depuis longtemps engagée dans une démarche éco-responsable de maîtrise d'énergie et de ville durable, la commission Environnement et Développement Durable de Launaguet, menée par André PUYO, a réservé la date du 13 février pour évaluer les qualités thermiques des logements d'un quartier du sud de Launaguet, qui sera défini courant janvier.

À la nuit tombée, un conseiller Info-Énergie, muni d'une caméra thermique, accompagnera un groupe d'habitants et mettra en évidence les déperditions de chaleur et les ponts thermiques (par les parois, le toit, ...) sur quelques maisons. À l'issue des relevés, les



conseillers de l'Espace Info-Énergie Toulouse Métropole évoqueront les possibilités d'améliorations des bâtiments et les éco-gestes quotidiens qui permettent de réaliser des économies d'énergie.

La soirée se déroulera en deux temps :

- un exposé d'une heure **au gymnase Palanque** pour présenter le fonctionnement de la thermographie et donner des conseils clés sur l'isolation,

- une balade thermographique de 30 minutes environ. Avis aux amateurs d'économies d'énergie !

Nuit de la thermographie

mercredi 13 février de 18 h 30 à 20 h 30

Gymnase Palanque

Renseignements : 05 61 74 38 92

6^e Launagu'étoile : encore un grand succès !

Plus de 1 250 participants se sont inscrits sur l'ensemble des courses. Ils ont permis de collecter 9 000 € que l'association Courir Pour Eux a reversés à parts égales aux associations ARSEP et Enfant Do.



L'équipe organisatrice au grand complet



C'est parti pour la course de 2 km des enfants !

Ils se sont installés à Launaguet

Stéphanie Pelletier
Réflexothérapeute / Médecine Chinoise

Massage énergétique
Centre Médical

36 route de Bessières

Tel : 06 88 87 85 71

<https://www.reflexologuepelletier.com>